



みなさん、シーニック・バイウェイという言葉を知っていますか？ シーニック・バイウェイとは、アメリカが発祥で景観のよい（シーニック）、寄り道（バイウェイ）という意味です。日本では、風景街道と訳され、道を通して地域活性化や観光振興に取り組んでいる約120のルートがあります。

本誌では、九州風景街道の一つ「日豊海岸シーニック・バイウェイ（蒲江・北浦大漁海道）」の活動や旬の地域資源等について、地域の皆さんや道路利用者の方々にご紹介するものです。

今月のシーニック・バイウェイ



入津湾の「潮霧(しおぎり)」

入津湾の潮霧は、入梅に2度、梅雨明けに2度見られる現象だそうで、潮霧がでたのでいよいよ蒲江の梅雨明けが間近となるそうです。

(7月9日に梅雨明けしました。)

写真提供：仲石 壘さん
(平成23年6月29日撮影)

地域資源（宝）の紹介コーナー

このコーナーでは、日豊海岸シーニック・バイウェイエリアの旬の地域資源(宝)等を紹介します



自然・景観資源



梅雨明け、夏本番。海水浴シーズン到来！！

◆延岡市北浦エリア

延岡市の下阿蘇、須美江、熊野江のビーチでは、7月16日に海開きの神事とオープンセレモニーを予定しています。今年のセレモニーは須美江海水浴場で行われます。

下阿蘇ビーチでは、7月9日に、恒例のビーチ清掃活動が行われ、ボランティア約90名のみなさんの御協力で海岸がきれいになりました。清掃に参加された方、お疲れ様でした。



7月9日、下阿蘇ビーチ清掃活動



熊野江海水浴場



須美江海水浴場



下阿蘇ビーチ

◆佐伯市蒲江エリア



6月24日、元猿海岸の清掃活動が、佐伯市観光協会蒲江支部、蒲江振興局、商工会、地域住民約50人が参加して行われました。

また、29日には元猿海岸の海開きの神事が執り行われました。蒲江もいよいよ夏本番です。

←6月29日、神事の様子



元猿海水浴場



葛原海水浴場



波当津海水浴場

自然や歴史、食、人など旬な地域資源がありましたら、情報の提供をお願いします。



歴史・文化資源



◆早吸日女（はやすひめ）神社

佐伯市蒲江西野浦にある早吸日女神社では、豊漁と家内安全を祈願して7月24日に大祭が開催されます。この大祭には、三基の御輿が地区を練り歩き、八人太鼓や附獅子舞が演舞されます。

“八人太鼓”の名前の由来ですが、かつてNHKアナウンサーの宮田輝氏(故人)が名付けたとか？末広がりで縁起がいいことから「八」にしたなどの逸話があります。なお、この「早吸日女神社八人太鼓・附獅子舞」は県指定無形民族文化財となっています。



食



◆深海エビ

深海エビ漁が、7月から1ヶ月限定でスタートしました。深海エビは、「底びき網」で捕り、港に水揚げされたらその場で選別し、市場へ出回ります。「かき揚げや唐揚げにして食べると美味しい」とのことです。



読者アンケートへのご協力 ありがとうございました

5月中旬から6月上旬にかけて行いました、読者アンケートには、蒲江地区自治委員さんをはじめ200名を超える方から回答をいただきました。

今後、頂いたご意見等をもとに紙面の一層の充実を図りたいと思います。ご協力ありがとうございました。アンケート結果は、ホームページ等で紹介する予定です。



案内図



お知らせ

きたうら納涼花火大会を開催します。

8月16日(火)、20:00～ 延岡市北浦町の古江港で「きたうら納涼花火大会」が開催されます。海の町ならではの水中花火など、美しい花火が見る人の目を楽しませてくれます。花火大会前のステージでは、神楽、舞踏等、多彩なイベントを開催する予定です。

◆問い合わせ先: 延岡市北浦町総合支所
TEL: 0982-45-4238



◆その他の延岡市の情報◆

7月30日～31日 「まつりのべおか」・・・7/30(土)ばんば総踊り・出会い御輿
7/31(日)20時～花火大会

8月14日 「北川ふるさと夏まつり」・・・場所: 北川運動公園 盆踊り、花火等

8月18日 「流れ灌頂(ながれかんじょう)」・・・五ヶ瀬川亀井橋下流河川敷での灯籠流し

活動報告

日豊海岸シーニック・バイウェイ研究会総会を開催しました



6月30日、平成23年度日豊海岸シーニック・バイウェイ研究会総会を大分県佐伯市の蒲江地区公民館で開催しました。総会には、大分県・宮崎県の官民合わせて約50名が参加し、各民間団体からの活動報告や、抱えている問題点・課題等について意見が交わされました。

今後、東九州自動車道の開通により地域の状況が大きく変わる中で、シーニックバイウェイを通じた更なる地域連携の必要性を確認しました。

東九州自動車道建設情報



★東九州自動車道「須美江トンネル」が貫通しました。

6月28日、延岡市の須美江町と北川町を結ぶ「須美江トンネル」(1,297m)が貫通しました。貫通式には地元区長など約180人が出席し、貫通点発破や通り初め、鏡開きなどをして貫通を祝いました。

東九州自動車道(佐伯～北川間)の宮崎県側は、7本のトンネルが建設予定で、今回が5本目の貫通となりました。



東九州自動車道(佐伯～北川間)の工事進捗状況写真が下記URLでご覧いただけます。

佐伯～県境間URL: <http://www.qsr.mlit.go.jp/saiki/higashisnchoku/higasikyushuu.html>

県境～北川間URL: <http://www.qsr.mlit.go.jp/nobeoka/douro/higasikyushu/index.html>

◆ 日豊海岸シーニック・バイウェイ(蒲江・北浦大漁海道)のホームページ ◆

URL: <http://kyushu1-saiki.sakura.ne.jp/nippou-kaigan/nippoukaigan.html>

皆様からの情報提供をお待ちしております。

問い合わせ先

日豊海岸シーニック・バイウェイ研究会

〒876-0831 大分県佐伯市大手町2丁目3番8号(佐伯市観光協会内)

tel 0972-23-1101 fax 0972-23-1146

(行政側問い合わせ先)

佐伯河川国道事務所 調査第二課
tel 0972-22-1880 fax 0972-23-2726

延岡河川国道事務所 調査第二課
tel 0982-31-1155 fax 0982-22-0489